
公民館運営審議会平成 26 年度第 3 回水谷東地区会議会議録 

 

１、日  時  平成２７年３月１０日（火）午後１時 53 分～午後３時 03 分 

 

２、場  所  水谷東公民館講座室 

 

３、出席委員  地区代表委員  尾 形 忠 男 

        委    員  平 井 光 夫 

委    員  浅 見 隆 志 

委    員  本 田 和 子 

 

４、欠席委員  なし 

 

５、説明職員  水谷東公民館長 本 間 直 子 

        専  門  員 浅 野 昭 夫 

 

６、傍 聴 者   0  人 

 

７、会議の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、あいさつ   尾形地区代表委員 

          本間水谷東公民館長 

 

２、事業等近況報告と今後の予定 

 （1）報告事項 

   資料を基に概略報告 

 ①熟年学級 

全体会 1月 8日 「新春熟年バンド懐メロ公演」 

出演 ハーフトーンズ  参加者 39人 

       2月 12日 「過去の災害から学ぶ」 

講師 市安心安全課職員 参加者 28人 

 クラブ活動は、7クラブ実施中  

②『水谷東水害語り部隊』 

・水谷東小学校に、水害語り部隊を派遣。 

2月 19日（火）5年生 2クラス授業 語り部参加者 3人 

 

③水谷東安心まちづくり協議会 

・地域連絡会議 12月 18日（木）水谷東 3丁目集会所で開催 

・専門部会会議の開催 

（ 地域交流部会 1/13・文化スポーツ部会 2/3 ） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・広報紙『つなぐ』（第 8号）、3月 1日号・全戸配布 2,900部発行 

④子ども公民館事業 

・12月 20日（土）子ども料理教室 ケーキづくり、小学生 10名参加。 

・12月 21日 (日) 子どもクリスマス会 参加者 38名参加。 

⑤消防訓練と利用者年末大掃除 

・12月 25日 (木) ・避難訓練・通報訓練・消火訓練・煙体験を実施。 

 参加者 60人 

               ・年末大掃除   参加者 50人 

 

■参加した委員からの発言 

   １)『水谷東水害語り部隊』の授業で、教材として作成した「私たちの水谷東」

を活用しない展開だったと聞いている。せっかく作成したものなので是非

活用してほしいという意見を聞きましたが? 

    →今回は、パワーポイントを活用して、写真等でお話を進めたが、同時に

今後は、児童に配布している教材にも触れるようなお話の構成に配慮して

いきたい。 

２)この特別事業のほかでもこの「私たちの水谷東」という教材を学校の先

生が活用しているのではないか。どのように活用しているのか知りたい。 

→今把握していないので、小学校に聞いてみたい。 

   

（２）今後の事業予定 

 ①熟年学級 

・全体会   3月 12日(木) 「 閉講式 」 

    ＊次年度も 5月中旬に受講生を募集し、6月にスタートする予定。     

②水谷東スポーツフェスティバル 

・3 月 15 日(日) 9:00～水谷東小学校にて、グラウンドゴルフ大会を実施

予定、参加チーム 16チーム。小学生の参加僅かに３名 

③ 水谷東安心まちづくり協議会 

・3月 20日 (金）15:00～地域連絡会議 榎町集会所で開催予定 

・3月 29日 (日)  9:00～地域非常災害対応訓練 各集会所及び前沼公園 

④こども公民館 

・3月 28日（土）10:00～子ども料理教室お菓子づくり定員小学生 10名 

⑤おかあさんの勉強室 ＊対象は、小中学校の保護者 定員 40名 

・3月 4日 (水）13:30～「インターネット・携帯電話・ゲーム機から子どもを守るた

めに」 

・3月 11日(水 13:30～ 「子どもが健やかに育つために」 

⑥公民館・西交流センターだより編集委員会合同研修会及び交流会 

・3月 28日(土）15:00～ 「公民館だより編集のポイント」 

水谷東公民館講座室 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ■参加した委員からの発言 

 １)スポーツフェスティバルへの小学生の参加が少ないように思う。何らかの

対策が必要ではないか。 

  →確かにご指摘のとおり。実行委員会でもできるだけ多くの小学生を参加

させたいと取組んでいるが、参加チームが限定されていることと、高齢

者の参加希望が多く、町会によっては抽選で参加者を決めているという

事情もある。今後の検討課題として実行委員会とも協議していきたい。 

 

  ３．平成 27年度水谷東公民館事業計画(案)について 

     平成 27年度の水谷東公民館事業計画について資料を基に説明した。 

    主な項目は、①イベント関係事業 

          ②学級講座関係事業 

          ③各種会議開催 

          ④団体サークル支援・協力関係事業 

          ⑤広報事業 

          ⑥施設提供・管理事業 

 

  ■参加した委員からの発言 

   １)いかだラリー等参加団体が減少してきた事業もある。特に毎年同じように

実施されている定例の事業については、マンネリ化しているように感じ

るが。 

    →確かに前年通り実施するという側面がある。毎年少しずつ変化させる部

分を検討するという取組も必要だと考える。 

   ２)公民館だよりが少し変化しているように思う。編集委員会に変化があった

のか。 

     →編集委員の入替えはあったが、全体的な編集方針に変化があった訳では

ない。ただし、毎年同じ月に同じ特集を組むことは避けていきたい。た

だし、その月にどうしても掲載すべき特集記事については毎年同様の内

容になるが、紙面構成については研究していきたい。  

３)学社連携事業について、小学校は様々取組まれているが、中学校の方は

どのような取組があるのか。 

 →地域の防災訓練に参加したり、地域の伝統文化であるお囃子連の方に学

校に来てもらい太鼓の打ち方等についてご指導いただいている。 

４)1 階トイレの洋式トイレ便座がいつも冷たい。便座の電気を入れても温

まらないが壊れているのか。 

 →至急点検し、改善します。 

５)講座室にマイク用のジャックが設置されているが、どのように利用でき

るのか。 

 →調査します。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４.その他 

  １）平成 26 年度水谷東公民館事業評価について 

   ・例年実施している公民館事業評価について依頼。水谷東公民館 19 事業につ

いて、地区公民館運営審議会委員意見欄に記入し、４月 10 日までに提出す

るようお願いした。 

     

 

閉 会  

 


